

LA DEFENSA

Diario Católico de Avisos y Noticias

Año VI

Precios de suscripción	
En Alcey al mes	1.50 Ptas.
Idem idem trimestre	4.50 Ptas.
Fuera idem	5.00 Ptas.
Número atrasado.	1.00 Ptas.

Alcey, Viernes 16 de Julio de 1909

Redaccion y Administracion
Plaza de San Agustin
N.º 26

Núm. 1610

Los destructores de la fe

La antigua valentía de nuestros principios católicos ha sido vencida precisamente por la cobardía incalificable de la prensa anticlerical. Porque es de notarse que ese periodismo afrancesado y culto no ha tenido el valor de sus convicciones infernales, y, parte por habilidad en los procedimientos de lucha, parte por resto imborrable del catolicismo de la raza, ha rehusado sistemáticamente darnos la batalla en el verdadero terreno donde las cosas se llaman por sus nombres, donde no hay caretas, donde el pan es pan y el vino es vino.

Y el procedimiento vino de Francia, país de la sempiterna charlantería, *bous mots* y de los *calambours*. Y copiando y practicando la frase idiota y eugestiva de Gambetta, presentándonos la cuestión ataviada con ropajes honrados y aspiraciones bondadosas, poniendo por delante los altos intereses nacionales, la paz, la necesidad de no desentonar en la «murga» de los pueblos civilizados; pretextando tendencias sanas y salvadoras, imprescindibles exigencias del progreso, cargas onerosas de los tiempos de la tiranía y de la inquisición, vino á decirnos, en mal castellano é incorrecto francés, que ya no era posible resistir por más tiempo la dictadura de la «segura religiosa, la ingenuidad moral y política de la Roma corrompida por su lujo y su soberbia: que no se nos quitaba la religión con ello, pero sí solamente su exceso: la beatitud estatista, la sotanería antipráctica, la sacristanería ineducada, záfia é inculca. *«Nada tienen Dios ni Cristo que ver aquí... Dios es el Creador, Cristo fué el primer liberal y el mejor socialista de la humanidad... con ellos no va nada. Nosotros combatimos al ejército, ilegítimo ya, de ese Cristo y queremos sencillamente civilizarle, democratizarle, ponerle á la altura del siglo y de las circunstancias... El clericalismo, ese es el enemigo.»*

¡Y hubo católicos y hubo españoles que lo creyeron!... Hubo gente que se tragó de un bocado todo el pisto del anticlericalismo y de la secularización; hubo quien se fué á París á por todo y de París nos trajo la luz y la verdad modernas. Hubo quien creyó de veras que Cristo podía vestirse á la moda y ser un transformista de la escena político-social...

Todo esto nos lo decía y nos lo traía la prensa; ella fué el vehículo del mal, de la ruina, el camino del crimen. Ella sola. En ella han aprendido á leer todos los que hoy leen, ella ha ordenado mandar á los que mandan, ella ha corrompido todas las costumbres y todas las ideas. Ella sola.

Porque corrupción es, y no pequeña, ver cómo opinan y proceden los que en la prensa tienen el libro de consultas para todo, los que, llamándose católicos todavía, proceden como ateos; los que á todas las voces atienden menos á la de Dios.

Y si para algo sirve la teoría del medio ambiente, si en algún punto se demuestra por sí sola, es en éste de universal fenómeno de apostasía, preparado, fundamentado y realizado por la prensa anticlerical.

Nos han destruido la Fe y nos la han destruido la Prensa.

Ella, que dice poderlo todo, ha conseguido, en efecto, lo más difícil: coger

á la Fe y escamotearla y sustituirla por la razón; y hacer que vendamos la dignidad de hijos de Dios por la de hijos del siglo, y acostumbrarnos á la diaria blasfemia y el diario disparate, y pararnos la corriente de la paz católica y respresarla en el remanso de la indiferencia animal.

Porque no ha habido aquí ni persecuciones al estilo romano ni grandes cismas y heregías á la moda de Lutero; no hemos sido llevados al Tulliano ni siquiera hemos dado en cambiar de religión: este siglo no se ha tomado la molestia de dar importancia á la lucha por la Fe.... Lo que aquí ha habido es periodismo. En el periódico se ha dicho todo y por consiguiente se ha tratado de religión: él ha matado la familia y la escuela; nosotros mismos hemos aprendido política en los periódicos.

Todo tiene su periódico y todos le tienen, y él, tirano, el coloso, el autócrata, ha sabido hundir en la misma plana, en la misma columna, en el mismo párrafo, el bien católico y ensalzar el mal liberal.

Y siempre, siempre ha tenido la manía religiosa, la manía de ocuparse de religión, viniera ó no viniera al caso, el prurito de sacar punta á toda cuestión en sentido clerical. Como tiene siempre ante los ojos, y mal que le pese, la eternidad del catolicismo, como el catolismo es el fantasma, para él negro, que por todas partes y á todas horas le sale al encuentro, en todas las ocasiones tropieza con él y quisiera anonadarle y hundirle para que no se levantara más contra su bestialidad y su satanismo. Por eso construye sus campañas infames contra la enseñanza cristiana, contra los institutos religiosos, contra el Papa... contra la fe. Por eso sostiene el pleito contra Dios allí donde Dios se halla, y Dios se encuentra en todas partes.

Las pruebas no son necesarias porque son infinitas é infinitamente claras. La luz natural nos ilumina lo bastante para saber dónde está el enemigo, lo que quiere y lo que hace: lo que hace y cómo lo hace. Y no nos puede cegar el calor de nuestro bendito catolicismo al hablar, así no se nos puede tachar de apasionados y parciales; no es posible decirnos que en este fallo somos jueces y partes. Porque basta colocarse por un momento fuera del campo de la lucha, suponer que somos unos recién llegados al mundo político, prescindir por un instante de todo nuestro catolicismo, cojer el primer periódico liberal que se nos ofrezca y leerlo por cualquier parte para confesar enseguida con íntimo convencimiento: lo que aquí se dice, lo que aquí se aconseja, lo que aquí se recomienda es precisamente todo lo contrario de lo que dice, aconseja y recomienda Dios,

En la riera del Molinar

hay dos edificios con la dotación de toda el agua sólidamente construidos, y con espaciosos locales.

Se arriendan dichos edificios.

Darán razón en la Calle San Cristóbal, 16.

Indiferencia

(Continuación)

Nada se debe admitir como verdadero, dijo Descartes, sinó lo que lleva el sello de la evidencia. Esta es, dice el P. Ceferino, la premisa mayor de ese gigantesco silogismo que representa el proceso general de la filosofía anticristiana de los tres últimos siglos. La Enciclopedia estableciendo por menor la falta de evidencia de la teología y de la filosofía dedujo el positivismo y el materialismo. Hasta aquí el citado filósofo. Pero hay más. El hombre moderno está como fascinado ante el espectáculo maravilloso de sus grandes inventos. (1) «Ha examinado los seres de la naturaleza, sus propiedades y condiciones, ha contado sus familias, sus individuos como para formar el censo de sus vasallos. Ha penetrado en las entrañas de la tierra escudriñando los antiguos tesoros que tiene sepultados y como buscando con audacia la hirviente cuna de los volcanes que la estremecen.... Se presenta en todas partes, atraviesa todas las regiones; pasan á su vista las provincias formando apenas, rastro jugar como las cintas del iris... Y aún no es bastante. Así como antes se hundió en las aguas y sorprendió en su silencio á los mudos habitantes del profundo abismo, en globo triunfal se eleva ahora; hiende el seno de la nube de donde había ya robado el rayo; hace torcer al águila su magestuoso vuelo nunca interrumpido; y mira con orgullo bajo sus pies la extensión de sus estados» (2) «Todas las fuerzas de la naturaleza concocidas en su fondo y en su desarrollo las sujeta el hombre y las emplea para su uso. Manda al vapor que le dé toda la fuerza de su expansión; y ahí la tenéis. Pide á la electricidad que hable por él desde un cabo del mundo hasta el otro; y la electricidad habla. Exige el sol que grabe en las placas el retrato de las cosas; y el sol obedece.... Nada hay, en verdad que no tenga sondeado con su ingenio, nada que no haya sometido á su voluntad... ¡Ah! con cuánta verdad es el rey de la naturaleza....

Indudablemente que todavía se observan las nebulosidades de lo desconocido en el campo del ingenio humano, todavía abundan desparramados sobre el mapa de la naturaleza los puntos de interrogación. Mas, esto ¿qué importa? No se tardará mucho en resolver esos problemas.... En todos esos conocimientos acerca de la naturaleza y de las cosas, el espíritu humano posee toda la indestructible certeza que le dá la observación, la experiencia y el análisis; la convicción y certidumbre que se funda en los hechos.

Y el entendimiento del hombre se acostumbra tan fácilmente y con tanto gusto á la certeza adquirida en el análisis y en la ciencia que llega muy pronto á no tener fuera de ella otras convicciones y á mirar como no probado todo aquello que no se demuestra al modo de los hechos científicos. Tres años de estos estudios bastan á veces para hacer la inteligencia de un hombre refractaria á las demostraciones y racionales de la filosofía y declarar desconocido lo que no cap bajo su compás ó en los platillos de su balanza; lo que no brota de la observación ó de la experiencia; lo que no se vé ó se palpa.

(1) Prólogo á Debreyne.

(2) P. V. Van-Trich.

Aviso AL COMERCIO EN GENERAL

Los Sres. Holland y C.^á

75 Gracechurch Street

Londres E. C.

Ofrecen sus servicios como representantes. Consignaciones. Compras y Ventas de todo producto del país. —Todas las facilidades que requiera el negocio.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA «BALMURIC. LONDRES»

Todo esto unido á los esfuerzos que hace la malicia humana para emanciparse del yugo de los preceptos divinos, ha conducido á eliminar todo lo que nos pueda cohibir, todo lo que signifique orden, moralidad, deber, todo lo que nos pueda molestar, la metafísica, la religión, en una palabra, Dios. Para conseguir esto ¿que medio más sencillo que declararlo incognoscible? Y aplicando aquel principio «ignoti nulla cupido» que aquí puede interpretarse por «lo desconocido no obliga» cree el impío haber hecho las paces con su conciencia cuando ha desterrado de su mente la idea de Dios. Porque, no cabe duda; los que niegan las ciencias abstractas y no lo hacen por deprimir los fueros de la razón á quien por otra parte proclaman diosa y ofrecen incienso; si niegan las ciencias de razón pura es para sepultar en sus ruinas la idea de la religión. Pero, vano empeño; labor funesta. El malvado cuando ha declarado incognoscible lo que no cae bajo la acción de los sentidos, puede cerrar los ojos y sentarse sobre un sepulcro vacío para reinar en el silencio de la muerte sobre el vasto imperio de la nada».

Porque los hechos aislados y contingentes no son objeto de la ciencia sino en cuanto están sometidos á leyes inmutables y necesarias que solo la razón pura conoce. Si negais esta inmutabilidad y necesidad, negais la ciencia.

REDSAN.

(Se continuará)

Congreso de emigración en Santiago

Con motivo de la Exposición que en el presente mes ha de inaugurarse en Santiago de Galicia, se celebrarán varios congresos muy notables.

Entre todos, el que mayor interés despierta es el de emigración, por la importancia que tiene en estos momentos cuanto se relaciona con este grave problema.

El lugar en que se va á celebrar dicho congreso no puede ser más adecuado; pues indudablemente es Galicia una de las regiones que más sufren las consecuencias del malestar económico, y por lo tanto, los tristes efectos de la emigración.

En el congreso de Santiago se tratará, entre otras cosas, de las Instituciones benéfico-sociales creadas para defender los derechos del emigrante, para garantizar sus condiciones de vida moral, material y religiosa, y para mantener sus relaciones con la madre Patria.

Otro de los temas que han de ser es-

tudiados es la situación del emigrante español en las Repúblicas ibero-americanas, determinando las condiciones de prosperidad económica, las industrias á que se dedican los emigrantes españoles, y más particularmente los de la región gallega. Se discutirán también otros asuntos de gran actualidad, á saber: el medio ó manera de favorecer la emigración nacional en Marruecos, considerando el problema en sus relaciones con la emigración á Argelia, y también lo referente á nuestras posesiones del Golfo de Guinea.

Será también tema de utilidad el referente á las consecuencias económicas de la emigración con respecto á las relaciones comerciales entre España y los lugares de destino de los emigrantes.

En las deliberaciones de este congreso tomarán parte ilustres personalidades que se distinguen por su competencia en la materia.

Se arrienda

el almacén de trapos titulado de Campello en uno ó más almacenes, habitaciones, etc., etc.

Precios económicos.

Para informes, dirigirse á D. Juan Gisbert Blanes

Las tercerías

Quien tiene bienes tiene «belenas» Y por éstos se entienden los pleitos, que si la ley los urde y fomenta, sería tal ley una verdadera mina para la curia, y una de las muchas picardías legales que están escritas.

De todo hay en la viña del Señor; así es que, si en un embargo de bienes se le antojaba al escribano ó al Juez, disfrazado de alguacil, ó á la parte ejecutante señalar una finca ajena, «trabando» en ella el embargo, así fuese el del Palacio Real de la Plaza de Oriente, no había remedio, aun estando el inmueble inscrito; para liberarlo, tenía forzosamente su dueño que acudir á un pleito, á que se llamaba «Tercería».

Era, pues, muy frecuente que con todo conocimiento de que la cosa no pertenecía al deudor, se le embargaba, para tener un pleito más en que entretener sus ocios los que pertenecen á la justicia práctica.

Gracias al señor marqués de Figueroa, que, como buen gallego, tenía que ser previsor, se añadió en la nueva reforma hipotecaria un artículo en que, si en un procedimiento se embargan bienes, inscritos en el Registro á nombre que no sea el del deudor, mandará el juez sobreseer en todo procedimiento judicial, dejando libres estos precipitados

Establecimiento
en Alicante
Calle Mayor, 12

MAQUINAS **SINGER Y WHEELER WILSON** para coser

Establecimiento
en la provincia de Alicante

EXCLUSIVAS DE LA COMPAÑIA SINGER Y MAQUINAS PARA COSER

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales PÍDASE EL CATÁLOGO ILUSTRADO QUE SE DA GRATIS



Máquinas para toda industria en que se emplee la costura.—Se ruega al público visita nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes realce, matices, punto vainica, etc.; ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL la misma que se emplea universalmente para las familias, labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.



ALCOY
Calle de San Lorenzo 16
ORIHUELA
Mayor 6

Establecimientos en todas las poblaciones de España

ITINERARIO DE BENIARRRES

(PROVINCIA DE ALICANTE)

Médico-director: Dr. D. Francisco Vives Miralles

Aguas sulfúricas Sulfurosas, Nitrogenadas, Clorurado-Sódicas

Estas aguas son las más indicadas para la curación completa del HERPETISMO, ESCROFULISMO y LINFATISMO, y constituyen un específico de acción rápida y segura para la curación de los padecimientos del aparato digestivo, por crónicos que sean.

TEMPORADA OFICIAL: del 1.º de Junio al 15 de Octubre

Se expenden también en botellas de litro, al precio de 0'80 ptas. botella.

Itinerario

El tren que sale de Valencia á las 5'36 de la mañana y llega á Concentina á las 11'45; y el que sale de Gandía á las 11'30 y llega á Muro á las 2'30 tarde, donde espera el coche del establecimiento en ambas estaciones todos los días menos los domingos.

Los bañistas que tomen la línea de Alcoy á Muro, tomarán el tren que sale á las 5'30 de la tarde y llega á Muro á las 5'56, donde espera el coche del Establecimiento los martes, jueves y sábado.

Informes: D. E. González, San Vicente, 185, Valencia y Administración del Bañario.

BIFOSFATO DE CAL

de los HERMANOS MARISTAS

preparado por el doctor SIRVENT de Barcelona

38 años de éxito maravilloso

Venta anual 300 000 litros

Es el NEC PLUS ULTRA de los RECONSTITUYENTES

Combate poderosamente: Escrófulas, Debilidad, Retardamiento y Curvas de los Huesos, Bronquitis Crónicas, Catarros Inveterados Tuberculosis en todos sus periodos; su acción es decisiva y sin rival en el primero y segundo grados. Emplease con gran éxito para niños débiles y personas de complexión delicada; estimula el apetito; favorece la digestión; restablece las fuerzas.

Depósito general: H H Maristas San Andrés de Palomar (Barcelona).

Precio: el litro 5 pesetas; medio litro 3 pesetas. Se hace un descuento de 40 p r 100 á los droguistas y farmacéuticos que pidan al por mayor.

LA DEFENSA

En el acreditado Establecimiento tipográfico en que se edita este diario se confeccionan toda clase de trabajos del ramo tipográfico, con bonificaciones importantes en las impresiones industriales, del comercio y propaganda católica.

Ofrece un gran surtido en impresión de esuelas, targetones y recorrelaterios fúnebres, que, combinada con la inserción en el diario de avisos y noticias LA DEFENSA permiten garantizar una economía importantísima en los precios.

Se admiten encargos á altas horas de la noche, avisando al vigilante de la Plaza San Agustín.

Esmerado servicio en la confección de registros, prospectos, targetas de enlace, visita y comerciales, etiquetas, abonares, facturas, membretes, sobres, carteles, queques, memoradums, besalamanos, recibos talonarios, papel comercial, minutas de bautismo y defunciones, catálogos, etc., etc.

Plaza San Agustín, 26.

Boisson Vegetale du Mont-Carmel

ESPECÍFICO

Microbicida-Depurativo-Higienico

preparado por Mr. J.-M. Escale, Farmaceutico de 1.ª clase. Narbona (Francia)

REMEDIO PRONTO Y EFICAZ

Para toda clase de caenturas, el Tifus, la Escarlatina, la Viruela, el Sarampión, la Erisipela, el Garrotillo, las Anginas, la Influenza, la Gripe, la Coqueuche, las fiebres intermitentes y puerperal, la Ictericia, los Herpes, y todas las enfermedades de la piel.

Depósito en Alcoy: Farmacia de D. Vicente Pascual, San Nicolás 25.

TALLER DE ESCULTURA, ESTUCO, PINTURA Y DORADO

á cargo de Juan Bautista Sanjuán

(antes de José Sanjuán, padre)

Provincia de Alicante BENIARRRES

En este acreditado taller se construyen y restauran imágenes, andas, doseles, sagrarios, tabernáculos y todo lo concerniente á dicho ramo.—Especialidad en la construcción de altares.

El esmero en los trabajos delicados, la perfección y solidez de los dorados, los precios sumamente económicos y la numerosa clientela de la Casa, son la garantía que desde antiguo la tienen acreditada.

LICOR CARMELITANO

Las cualidades que enriquecen este LICOR le han colocado al lado del Chartreuse y del Benédictine y muy por encima de los demás licores.

Otro tanto podemos decir del ONATILEMRAC y COGNAC CARMELITANO.

De venta en los buenos establecimientos.

Para informes D. Emilio Balaguer, Santa Rita 18, 3.º Alcoy

